

TRIBUNA LIBRE

EL CATOLICISMO EN LA VIDA PUBLICA

PARA «EL UNIVERSO»

Un ilustre maestro de periodismo, cuya fecunda y brillantísima labor en el periódico y en el libro no necesita, ciertamente, de mis elogios, D. Angel Salcedo, ha tenido la bondad de dedicarme, en «El Universo», dos artículos discutiendo mis ideas acerca de la autonomía municipal. La mala suerte ha hecho que sólo el segundo de dichos artículos haya llegado, hasta ahora, a mis manos, y a él únicamente puedo enderezar la réplica.

Hoy el espíritu público se halla embargado por otra clase de preocupaciones, que parecen más apremiantes. Pero abrigo la esperanza de que éstas pasarán y quedará la permanente actualidad de nuestro tema, que afecta a la entraña de la reconstitución nacional. Por eso creo que no debo desatender observaciones que vienen de persona de tanta autoridad como el Sr. Salcedo.

Resume mi contradictor su pensamiento en estos términos:

«Primero. Que no es cosa tan clara eso de la autonomía municipal, para que la demos por axiomáticamente beneficiosa y tengamos todos los buenos españoles que hacemos autonomistas; y Segundo. Que, buena ó mala, de beneficio evidente ó problemático, no es punto para un programa de unión de las derechas.»

«En las derechas y en las izquierdas puede haber, y hay de hecho, autonomistas y centralistas.»

¿Será verdad, como ahí parece afirmarse, que las cuestiones que se refieren al centralismo y a la autonomía local son indiferentes al espíritu católico? Precisemos un poco.

Un católico, como individuo, puede ser partidario del centralismo. No negará, con ello, ningún dogma, ni quebrantará ningún mandamiento. Pero un partido ó una fuerza organizada para la vida pública, que se nutra de esencias católicas, no puede ser centralista. No sabemos de ninguno que lo haya sido.

Para vivir bien en nuestra casa y en el templo basta un cristianismo individual. Para levantar bandera ante la sociedad y ante el Poder público es preciso inspirarse en un ideal de civilización cristiana. Y ese ideal es todo lo contrario del centralismo.

Hay cosas que la Iglesia no impone con sus definiciones; pero las suscita con su espíritu y las anima con su vitalidad. El «laissez faire, laissez passer» de la escuela manchesteriana no sabemos que ataque a ningún dogma, solemnemente definido; pero nadie negará que es contrario al espíritu cristiano, y creemos que no ha habido ningún pensador católico, que lo haya defendido, ni antes ni después de la Encíclica «Rerum Novarum».

Hay dos civilizaciones opuestas, si es que a una de ellas puede darse ese nombre. Donde la una escribe «Estado», escribe la otra «Sociedad»; es decir, la soberanía política frente a la soberanía social. Donde dice la una «Individualismo», proclama la otra: «Solidaridad», «asociación». Dice la una: «abstracción jurídica, planes geométricos, leyes impuestas desde arriba, sin consideración al sentido histórico y al carácter de cada pueblo, uniformidad forzosa, centralismo; y contesta la otra: Vitalidad profunda, concretismo jurídico, realismo, espíritu consuetudinario, iniciativa privada, espontaneidad social, evolución histórica, libertades locales. Cree la una que el poder está en el individuo y en el Estado, lo cual es proclamar la omnipotencia del segundo. Piensa la otra que en cierto sentido al individuo es una abstracción y el Estado una opresión, que las realidades de la fuerza y de la vida social están en los organismos intermedios entre el individuo y el Estado: familias, municipios, regiones, gremios, clases sociales. Cuando vuelven los ojos al pasado la primera se fija en el Imperio romano, en el Renacimiento y en la Revolución francesa; la segunda, en la civilización cristiana-medieval, en el siglo XIII.

Y hay que tener en cuenta que si el liberalismo es una concepción estática y pudiéramos decir que una constitución escrita que pretende aprisionar la vida, la civilización cristiana es un dinamismo, una biología social, en el buen sentido de la frase. Dice ésta por dónde se ha de ir, pero no dice hasta dónde se ha de llegar; no pone límites al perfeccionamiento humano.

Esa organización no nos puede ser indiferente porque es una expansión natural del espíritu del Cristianismo, un resultado de su fuerza fecundante. Por eso decía Voelgang: «Del mismo modo que, según la palabra del Salvador, un poco de levadura basta para hacer fermentar la masa, así los principios cristianos de justicia, de libre determinación y de caridad habían penetrado todo el cuerpo político y social de la Europa Occidental... El orden social cristiano de la Edad Media aparece a nuestros ojos como una obra grandiosa del espíritu. Ese cristianismo aplicado a la sociedad, excede las más nobles creaciones de la antigüedad, tanto como la majestad incomparable de nuestras Catedrales góticas domina la belleza limitada de los templos griegos. Desgraciadamente, el pecado de los hombres no

deja llegar las creaciones divinas a su perfección.»

Una unión de las derechas, basada en lo puramente religioso, que no perturbara ninguna digestión ni curara las llagas de que el país se lamenta, ni menazara en lo más mínimo el tinglado de la farsa, tal vez fuese muy del gusto del Sr. Sánchez Guerra, pongo por personaje; pero no sería popular, ni tendría gran eficacia purificadora, ni aparecería robustecida por ese instinto de justicia que congrega a los pueblos para las grandes empresas.

Así hay que ver, a nuestro juicio, el problema del regionalismo y de la autonomía municipal en relación con la actuación de las derechas, como parte fundamental de un sistema de civilización. Sin perjuicio de que después lo examinemos separadamente y nos hagamos cargo de las objeciones del ilustre periodista, a quien deseáramos ver incorporado al movimiento restaurador en que tantas esperanzas pueden fundarse.

SALVADOR MINGUIJON

En tercera plana:

Por la neutralidad española

Adhesiones recibidas

Un documento histórico

En Alemania no hubo desórdenes

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 8 (0,30 m.)

La Prensa francesa propala de nuevo noticias inexactas sobre los desórdenes en ciudades alemanas, afirmando que en Berlín fueron muertas el 5 de Agosto siete mujeres; en Muelhausen, 20 personas, y en Stuttgart intervino personalmente el rey en un motín.

Una investigación oficial de estas noticias dio por resultado averiguar que cada uno de estos casos es completamente inexacto.

En toda Alemania no ha perdido la vida ninguna persona por la cuestión de los viveres, y las demostraciones hechas en Berlín fueron sólo a causa del triunfo sobre los rumanos.

El estado financiero alemán

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 8 (0,30 m.)

En las Cajas de Ahorro alemanas han sido ingresados, desde Enero hasta fines de Julio, 1.800 millones de marcos más que devueltos, contra 1.685 millones en igual época del año anterior.

Continúa la lista de suscriptores al «Empresario alemán»: Sociedad de seguros de vida «Germania», 10. Sociedad de seguros de la provincia del Rhin, 10.

La casa Siemens Schuckert, 15. Caja de Ahorros de Munich, 15; y La de Solingen, 6 millones. El balance semestral del Banco de Crédito Húngaro presenta un beneficio líquido de 6,1 millones de coronas, contra 5,8 millones del año anterior.

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS, SIN EMBARGO DE LO GUAL SU PRECIO ES EL DE CINCO CENTIMOS

La reina Guillermina, en submarino

SERVICIO TELEGRÁFICO

LONDRES 8

El corresponsal del «Times» en Amsterdam telegrafía que, según el «Nieuwe Van den Tag», la reina Guillermina ha revistado las fuerzas navales y los buques de guerra.

También ha asistido a las maniobras de un submarino, que se sumergió dos veces, estando a bordo la reina.

Más listas negras inglesas

SERVICIO TELEGRÁFICO

LONDRES 8

En la sesión del Consejo privado del rey se decidió inscribir en el registro llamado Lista Negra las casas de comercio ó comerciantes extranjeros, con los cuales queda prohibido a los súbditos británicos comerciar.

Entre ellas figuran 10 casas establecidas en España, 26 en América del Sur y una en Marruecos.

Los nombres de siete casas establecidas en España han sido borrados de dicha lista.

El precio de las Antillas danesas

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

WASHINGTON 8

El Senado ha ratificado el tratado de la compra de las Antillas danesas por la cantidad de 25 millones de dólares.

Deficiencias del servicio sanitario inglés

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 8 (0,30 m.)

El «Morning Post» publica diversas cartas sobre continuas deficiencias del servicio sanitario inglés en la India, destinado a atender a los heridos venidos de la Mesopotamia.

ATAQUES RUSOS RECHAZADOS CON GRANDES PÉRDIDAS

SE REANUDA LA LUCHA EN THIAUMONT

TRES BARCOS INGLESES A PIQUE

FRANCIA.—Sigue en el Norte del Somme la actividad de la artillería; al Sur rechazaron los alemanes a sus enemigos, que tuvieron grandes pérdidas; en Souville, los germanos perdieron terreno. (Parte de Nauen.)

Los franceses afirman que en Verdunville han avanzado y cogido 50 prisioneros; que en la región de Vaux-Chapire-Le Chenois rechazaron ataques alemanes, haciendo cien prisioneros, y que en Thiaumont hubo combates con granadas de mano. (Parte de París.)

RUSIA.—El telegrama alemán dice que los rusos fueron rechazados, con pérdidas muy considerables, en las regiones del Zlota-Lyga y en el Kojoroda, así como en los Cárpatos, al Sureste de Schipot.

ITALIA.—El parte oficial italiano dice que continúa el cañoneo y que en Tofana ocuparon una trinchera austrohúngara.

MAR Y AIRE.—Han sido hundidos tres vapores mercantes ingleses, en el mar del Norte. (Parte oficial de Nauen.)

Los aviones alemanes han demostrado gran actividad en el frente francés, siendo destruidos dos aparatos y averiados tres. (Radiograma de París.)

LA SITUACIÓN MILITAR

FRENTE RUMANO

Rumania leyendo el Quijote: «La ventura va guiando vuestras cosas mejor de lo que acertaríamos a desear; porque, v's all, amigo Sancho Panza, donde se descubren treinta ó poco más desafortunados gigantes (léase austrohúngaros), con quien pienso hacer batalla y quitarles a todos las vidas, con cuyos despojos comenzaremos a enriquecer; que ésta es buena guerra, y es gran servicio de Dios quitar tan mala simiente de sobre la faz de la tierra.»

Y Rumania, sin escuchar las voces del buen sentido, que se llama Sancho, se afirmó en los estribos y, encomendándose de todo corazón a sus señoras: la Libertad y la Civilización, arrojadas por los empujones gigantes, arremetió contra ellos, marchando por las intrincadas montañas de la Transilvania, sin percatarse de la inmensidad sin igual de que el interés de sus enemigos había de inspirarles la malaventurada idea de que, mientras ella se entretenía en dar lanzadas en Occidente, por la espalda la habían de atacar. Y como las cosas de la guerra (según dijo Don Quijote, adelantándose a Clausewitz) más que otras están sujetas a continua mudanza,

lograran situarse entre Galatz y Seps-Szt-Gyosgy mal año para los rumanos que hay por Brasso, Hermannstadt y Mersior, y aun para, toda la Rumania del Sur, y esos picaros germanobúlgaros, con su ataque a fondo a Tutrakan, han venido a confirmar, en esencia, mi plan y a rectificarlo en sus detalles, puesto que no habrán sacrificado las vidas que les haya costado el tomar las obras fortificadas que defendían la cabeza de puente de Tutrakan a humo de pajas, sino con la intención de salvar por ese punto el Danubio y encaminarse rápidamente a Bucarest, que dista sólo unos 60 kilómetros de Tutrakan. La distancia de este pueblo a los fuertes exteriores de la capital de Rumania es solamente de unos 47 kilómetros. Si los germanobúlgaros tenían a retaguardia de los asaltantes fuerzas de refresco que puedan cosechar los frutos de la victoria y aprovecharse de la depresión natural que tiene que haber producido en el ejército rumano esta primera batalla, que ha sido un tremendo descalabro, no será extraño que los reamos dentro de unos días atacando el fuerte único que hay (6 millas) un plano que tengo a la vista) al Sur de Bucarest. Claro es que los rusos que se encuentran en la Dobruja, utilizando el ferrocarril Constanta-Bucarest, mandarán a la orilla izquierda del Danubio refuerzos; pero entonces podrán avanzar más fácilmente los búlgaros que se hallan por Dobric. Recordaré que la orilla derecha del Danubio domina a la izquierda; que en la in-

do a corroborar lo que muchas veces he dicho: que el secreto del triunfo está más hondo; está en el alma de la nación, y ésta no se forja en los cuarteles. Para tener patria hay que hacerla en el hogar... Y oigo un lastimero eco muy cerca de mí: ¡hay que hacerla, hay que hacerla! Yo he puesto mi modesto grano de arena. Que cada cual aporte el suyo.

FRENTE RUSO

¡Sublime tenacidad! Los rusos continúan atacando al Este de Zloczow, al Este y Sud. este de Brezany, al Este de Halicz y en los Cárpatos, por Kirilbaba, Fundul y Dor-na Watra. Los pasados días citaban los puntos de Zabie y Szypl. Si se exceptúa el éxito que han logrado, y que sus mismos enemigos les reconocen, en el sector de Halicz, donde se han apoderado los rusos de

EN LOS DEMAS FRENTERES

Hoy es en la derecha del Mos, donde los franceses dicen haberse apoderado de la primera línea de trincheras de sus enemigos en el boque Vaux-Chapire (véase los croquis que de Vaux-Chapire he publicado), en una extensión de 1.600 metros, habiendo cogido 250 prisioneros y diez ametralladoras. Los ingleses al patio. Nosotros hemos cogido 19, bien es verdad que ha sido en cinco días. Y el Berliner Tageblatt calcula, en total, en un medio millón las bajas sufridas por los ingleses en los meses de Julio y Agosto, y La France Militaire supone que en el Somme han tenido los aliados, sólo en el mes de Agosto, tantas bajas como en los cinco anteriores.

Mañana, si no se me va el sueño al cielo (y espero que no), mostraré al lector el prometido croquis de conjunto, y allí que los «azorines» se las entienda con él. En el frente italiano, cañoneos. Al Norte de Salónica, calma, y a juzgar por lo que dice Gustavo Herré en La Victoria, ha sucedido ya de sus casillas a muchos franceses la inmovilidad de las tropas del general Sarrail... Que se consuelen leyendo a La Temps, que espera que la ofensiva del ejército de Salónica embargue un poco la atención del ejército búlgaro, y que estima que los ataques en la Dobruja no pueden constituir una operación inquietante. Que se lo pregunten a los rumanos que están en Tutrakan. Todos erramos: que casi a ciegas como marchamos, unas veces damos en el clavo y otras en la herradura; pero La Temps, como el ciego del cuento, no acciona ni por casualidad.

ARMANDO GUERRA

(Se prohíbe la reproducción de esta crónica.)

NOTA.—A MIS LECTORES

Los que hasta el 1 de Septiembre remitieron a la Administración de EL DEBATE el importe de los ejemplares que deseaban adquirir, deben, para ser servidos inmediatamente, indicarme, si es posible, la fecha en que mandaron el dinero, y retrasar las señas.

La obra anunciada, De la guerra (Compendio de la guerra), está ya a la venta en el kiosco de EL DEBATE, en la Administración de este periódico y en el domicilio del autor. Los lectores de provincias pueden adquirirla remitiendo por giro postal, a casa del autor, Cadarso, 12, a más del importe (3 pesetas), 40 céntimos para el franqueo certificado.

No se expendan ejemplares en las librerías por exceder el número de pedidos al de ejemplares tirados.

Ruego se indique en las cartas pedidos el número del giro.

La nota que puse al final de mis crónicas durante algún tiempo, fué al solo fin de saber, aproximadamente, el número de ejemplares que había de tirar, por lo que el lector puede estar seguro de que no recibirá un ejemplar que no solicite.

La cuestión de Grecia

SERVICIO TELEGRÁFICO

MILAN 8

El periódico «Corriere della Sera» dice que las potencias de la Cuádruple Alianza precipitarán en Atenas la ejecución de una política más coercitiva que hasta ahora; que Grecia se ciñe, también con más eficacia que hasta ahora lo ha hecho, a los proyectos y a las soluciones que sean de evidente utilidad para la causa de los aliados.

«En un solo punto—añade ese periódico—ha mostrado alguna honradez la nación helenica: ha sido en saber resistir a las seducciones que, mediante grandes promesas, se le han hecho por los Imperios centrales para que Grecia nos atacara por el este.

ATENAS 8

El ministro de la Guerra de Grecia ha desmentido, ante los periodistas sus supuestos propósitos de ordenar la inmediata movilización del ejército.

También ha desmentido el ministro otros rumores análogos, referentes a una supuesta inmediata decisión de Grecia en la guerra mundial.

GINEBRA 8

El conde de Androssi, importante político húngaro, ha declarado que los actuales triunfos de Rumania ni deben sugerirnos de suerte que los haga perder de vista el verdadero interés de los rumanos en la situación general. Cuando la razón se abra camino en la mente de los directores de la política rumana, dejarán éstos de acariciar los fantásticos sueños de conquistar la Transilvania.

ATENAS 8

El barón de Schenk y todos los agentes austroalemanes han salido hoy de Atenas, dirigiéndose a Kavalla. Van acompañados hasta las líneas búlgaras por un funcionario del Ministerio de Negocios Extranjeros.



he aquí que cuando Rumania creyó ver al borear la victoria, se ha encontrado con la noche cerrada de la derrota en Tutrakan. Grande debe haber sido el desastre rumano en este punto, pues bien probado tienen los alemanes que no fantasean al redactar sus partes, y cuando dicen que han cogido 20.000 prisioneros (entre los que hay dos generales y más de 400 oficiales) y más de cien cañones, pueden aceptarse como buenas esas cifras y creer a pie juntillas que alas sangrientas pérdidas de los rumanos fueron considerables.

la línea Halez-Vodniki, y han cogido 5.600 prisioneros, teniendo que retroceder los soldados de los Imperios centrales que había en esa zona, en los demás sitios han sido infructuosos los ataques de los rusos. Y ahora véase en el croquis el territorio que han conquistado en tres meses de un centímetro color: recuérdese que el es gota de agua comparada con el mar que aun deben reconquistar: espese que su ofensiva les ha costado 685.000 soldados y 54.600 oficiales (¿?); demos de barato que los austros, alemanes hayan perdido otros tantos; no olvidemos que la organización militar y social de los Imperios centrales les permitirá reponer las bajas de oficiales (que es lo más importante) con más facilidad que a los rusos, y repítamos a coro: «El triunfo de los aliados es ya indudable.» ¿No?... Pues no lo olviden. «Bien rira qui rira le dernier...» E imagino que, a pesar de sus







ENCARECIMIENTO DEL PAN

LA MANIFESTACION PROYECTADA

DECLARACIONES DE RUIZ JIMENEZ

El Sr. Ruiz Jiménez, hablando ayer mañ...

El Sr. Ruiz Jiménez manifestó ayer qu...

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

SESION ORDINARIA

LA CUESTION DEL PAN

A las diez y media de la mañana de ayer...

Después de esto, el Sr. Ruiz Jiménez...

Entre los asuntos puestos a discusión...

Alrededor de la promesa dada por los señores...

Después de esto, el Sr. Ruiz Jiménez...

CHOQUE DE TRENES EN LA ESTACION DE ALCANAR

CUATRO MUERTOS Y VARIOS HERIDOS

LA SEMANA AGRICOLA EN SALAMANCA

Alberto Capud, herido grave, y tres mozo...

Se ha celebrado con gran brillantez la...

El alcalde de San José de Langreo comunic...

En el Ayuntamiento se ha celebrado el...

Se ha inaugurado en la feria el mercado...

En el parrafito de la Universidad se ha...

El gobernador de esta provincia ha recib...

Se reciben nuevos detalles de la catástro...

El accidente fué motivado por el desnivel...

Con el Juzgado marchó al lugar de la ca...

TRES MINISTROS CONFERENCIAN

ALBA, GASSET Y BURELL SE OCUPAN DEL PRECIO DEL TRIGO

LA FUSION DE LAS ESCUELAS DE AVIACION CIVIL Y MILITAR

El Sr. Kindelán ha conferenciado con el...

Después de esta conversación, los señores...

Estados Unidos.—El «New York Times»...

El distinguido doctor Carmelo Gil, notab...

El embaajador de Rusia ha celebrado una...

Don Alfonso ha firmado los siguientes de...

Noticias de Nantes dan cuenta de habér...

La Princesa de Battenberg, a Inglaterra...

Su Majestad la Reina Doña Victoria, con...

Los Infantes. Los Infantes han pasado la...

ROMANONES DESPACHA CON EL REY

LUEGO CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR DE RUSIA

FIRMA DEL REY

El Sr. Ruiz Jiménez manifestó ayer qu...

El Sr. Villanueva marchará mañana a la...

Ha llegado el presidente del Consejo, Sr...

El embaajador de Rusia ha celebrado una...

Don Alfonso ha firmado los siguientes de...

Noticias de Nantes dan cuenta de habér...

La Princesa de Battenberg, a Inglaterra...

Su Majestad la Reina Doña Victoria, con...

Los Infantes. Los Infantes han pasado la...

Una Comisión de aprobados para orde...

La contratación bursátil

Brillantes resultados

LA JORNADA REGIA

BUQUE NORUEGO A PIQUE

Grupo Central Esperantista

SUSCRIPCION

LOS DEPORTES

SUCESOS

Gaceta, de 8 de Septiembre

EXCURSION ARTISTICA

LA PRINCESA DE BATTENBERG, A INGLATERRA

NOTICIAS

KRI-KRI advertisement with image of a folder and text describing its features and price.

SELO INSTANTANEO YER advertisement for a headache remedy.

NOTICIAS advertisement for a newspaper or news service.

VINO PINEDO advertisement for wine with health benefits.

L. ASIN advertisement for stationery and documents.

LA PRINCESA DE BATTENBERG, A INGLATERRA advertisement for a travel or news item.

NOTICIAS advertisement for a newspaper or news service.

LAS CORRIDAS DE TOROS DE AYER

MANOLETE II. LECUMBERRI Y POSADERO EN MADRID

UN AFICIONADO MUERTO EN HUELVA

En la plaza no llegamos a la entrada. La mitad de las localidades están desocupadas.

Primer. Cárdeno salpicado, chico, astillado del derecho. Sale bramando, pero no de bravo, y entre bramidos toma hasta cuatro puyazos, dolientes.

Cumplen los palitroqueros con tres pares. Manolete II pasa de muleta movidillo, aunque valiente, y sin parar, si bien es cierto que el toro no se fija. Un pinchazo y una ystocada entera, caída y atravesada.

Segundo. Pequeñito, escurrido de carnes, también salpicado, y mogón del izquierdo. Lecumberrí le da un cambio de rodillas, y luego, con la capa, instrumenta unos lanceos que tienen un cierto parecido con las verónicas.

Con cuatro refonazos, porque el toro es blanco y los de aupa no quieren picar, se cambia el tercio.

Tres pares de banderillas, regularcito el segundo. El torito está incierto y huído, y achueca que es una delicia. Lecumberrí trastea con la izquierda, dando mantazos y mantazos para alinear. Entra a toro abierto y saca una estocada en su sitio, llegando bien al pelo. (Muchas palmas.)

Tercero. Tan choto como los dos lidiados, pero con unos cuernecitos enormes. Embarullado, pero muy valiente, lancea Posadero, que en una verónica es enganchado y derribado al suelo.

Al segundo puyazo el toro vuelve la cara, se amiente, y es condenado al fuego. Palito a palo, colocan los chicos tres pares de los calientes.

Posadero emplea no más que cuatro pases, sin querer ver al toro, y echándose fuera y fudo, mete todo el estoque, trasero. Descabellada a la segunda.

Cuarto. Negro retinto, más grande, con más presencia y bien armado. M. Bonilla se sube al pedestal y aguanta al toro, que llega a olerlo.

Manolete II da tres verónicas paradas y templando bien. Después el toro se le va del capote, y el diestro renuncia a seguir veroniquando.

Turbiendo y con acoso, se deja el toro entrar la piel cuatro veces. Los de las banderillas colocan pronto tres pares.

Manolete da un pase con la derecha, arrodillándose, y el toro lo desarma y casi lo alcanza. Sigue muleteando medroso y sin recoger al toro, que se sale solito.

Intercala trincheras por la cara, de las que casi siempre sale huyendo. Se tira a matar de cualquier modo, y pincha, llevándose la espada.

Se vuelve a meter y agarra una gran estocada, saliendo volteado. (Ovación.) (El diestro tiene una contusión por golpe en la frente.)

Quinto. Negro, grande de cuerna. Sale rematando en tablas. Por segunda vez nos demuestra Lecumberrí que será todo lo valiente que él quiera, pero no sabe veroniquar.

Dobla la cintura, baja los brazos en vez de levantarlos y no los separa del cuerpo. Hay cosa más fea que una verónica de Lecumberrí?

En medio de un enorme llo en el suelo y en la grada novena, transcurre el tercio de varas, y como no se consigue que tome las de reglamento, el presidente saca el pañuelo rojo.

Convenientemente tostado, pasa el toro a manos de Lecumberrí, que torrea con la derecha, valiente, pero movidillo, y sin sujetar al toro.

La faena es oscura y deslucida. Echándose fuera, pincha una vez; repite, entrando un poco mejor. Al fin mete todo el estoque, pasado y se contra el toro. (Palmas.)

Sexto. Más pequeño, negro, astifino. Posadero lo pone en suerte con cuatro lances valientes y bonitos, y el toro toma una sola vara, por lo que es fogueado.

Posadero muletea al buey distanciado, para librarse de las tarascadas, y dejándose ayudar del peonaje. Cada pase es una tarascada y un susto. El toro salta dos veces al callejón, y entre los toreros cunde el pánico. Posadero larga un sablazo en el cuello, y el bicho muere degollado.

GARRASGOSA

EN PROVINCIAS

SERVICIO TELEGRÁFICO

Pastor y Posada.

ALCAZAR DE SAN JUAN 8

Llena la plaza, se ha lidiado esta tarde ganado de Veragua, que resultó bravo. Los matadores estuvieron afortunados en todos los lances, tanto en el capote y banderillas, como con el estoque.

Sobresalía Pastor en quites. La faena de muleta de éste, inteligente y apretada. Y lo mismo, pero más artista, la de Posada.

Los dos cortaron varios apéndices auriculares. Cocherito de Bilbao, Joselito y Saleri II. MURCIA 8

Con la sustitución de Cocherito en vez de Belmonte, se ha corrido ganado de D. Matías Sánchez. Primero.—Cochero lancea bien y realiza

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 9.—SABADO

Casa Pedro Claver, de la Compañía de Jesús, confesor; Santos Novatos, Gorgonio y Severiano, mártires; Santa María de la Cabeza, viuda, y la Beata Serafina de Pesaro, viuda.

La Misa y Oficio divino son de Santa María de la Cabeza, con rito doble mayor y color blanco. Adoración Nocturna.—Sagrada Familia.

Corte de Meria.—Nuestra Señora del Rosario, en la iglesia de las Catalinas, oratorio del Olivar, San José, Santo Domingo, iglesia de la Pasión y San Fermín de los Navarros.

Santa Iglesia Catedral.—A las siete y media, Misa de Comunión general para la Archidiócesis de Purísimo Corazón de María, y a continuación el Ejercicio.

Religiosas Siervas de María (Cuarenta Horas).—Empieza la Novena a su Titular, Nuestra Señora de la Salud. A las siete, Misa de Exposición; a las diez, la Mayor; a las seis, Novena, predicando un Padre de la Compañía de Jesús, y solemne Reserva.

San Francisco del Grande.—Después del Santo Rosario se cantará la Letanía y Salve en honor de la Santísima Virgen.

Continúan las Novenas anunciadas los días anteriores, y es igual forma. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

COMUNICACIONES

Telegramas y telefonemas deténicos. Telegrafemas.—Julia Borull, Gato, 4; Ricardo Llano, calle San Agustín, 6; Isidro Vicente; Juana Canal, Libertad, 27; Federación Nacional de Contratistas, paseo de Recoletos, 10; San Felipe Neri, 4; José Villegas, calle de Goya, 13, tienda; Superiora Colegio, Manzanao, 1; Canals, Claris, 48; Julia Romano, Jacometrezo, 62; Mariano Cagigal; Agustín Escudero, Olivar, 11, primero; José Córdoba Pinilla, San Vicente, 9; María Vivanco Torre; Contador, plaza de la Concepción, 36; Colonia de San Antonio; Regareni, Caraba, 29; Eugenia Legaza, Santa Isabel, 9; Excelisor.

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y deténidos en la Central de Telefonos por no encontrar los destinatarios.—De Barcelona, para Antiveda; de Baza, para Enrique Latorre, Estrella, 3, tercero; de Barcelona, para Francisco Rens, Ciudad Rodrigo, 15; de Mérida, para Bramas; de Valladolid, para Antonio Martínez, El Cid, Barcelona, 8; de Zamora, para Sr. Martín, Ave María, 37 y 39; de Alicante, para Vicente Parroño, Pensión Inglesa, Edogaray, 1 y 3; de Sevilla, para Antonio Lucán, Paz, número 36; de Málaga, para Teniente coronel Tapia, Cruz, 20; de San Sebastián, para Manuel Gallego, paseo de Atocha, 9; de Zaragoza, para Francisco Cano, calle de Segorzo, para Antonio Lucán, Paz, número 36; de Toledo, para Candalaria Aizpuru; de Toledo, para Antonio Martos, Amparo, 50; de Toledo, para Antonia Martos, Amparo, 50, cuarto.

Estaciones telegráficas. Han quedado abiertas al servicio público: Como limitadas y telegráficas del Estado, la estación de Brañuelas (León) y La Conia (Tarragona). Como limitada, sólo para cursar servicio interior, la de Cadrete (Zaragoza), Abentost, Aros de las Salinas (Teruel), Puerto de Melejo (Pontevedra) y Monturque (Córdoba).

Correo del Extranjero. Ayer ha llegado correspondencia de París, Amsterdam, Ginebra, Bolonia, Portugal, Gibraltar, Casablanca, Paiza, Callao, Arquipa, Línea, La Paz, Buenaventura, Puerto Rico, Trujillo, Bogotá, Barranquilla y esenta sacas de Alemania y Austria, por vía Francia.

Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio. Mañana, domingo, a las nueve y media de la mañana, en el domicilio social, Mesonero Romanos, 3, se reúne esta Sociedad en junta general extraordinaria, para la lectura, discusión y votación del plan y presupuestos presentados por la Comisión del proyectado Congreso Nacional de Viajantes y discusión del proyecto de reforma del reglamento presentado por la Comisión.

OBLIGACIONES DEL TESORO. La suscripción de Obligaciones del Tesoro al 3 por 100 de interés, en el Banco de España, fué ayer de 590.000 pesetas.

ESPECTÁCULOS. LOS DE HOY. COMEDIA.—A las nueve y media, Rigolito. APOLO.—A las seis (sencillo), La Tempranica.—A las siete y cuarto (sencillo), La alegría del batallón.—A las nueve y tres cuartos (sencillo), San Juan de Luz.—A las once (doble), Serafín el Pinturero, 6 Contra el querer no hay razones.

REINA VICTORIA.—A las seis y media, La casta Susana.—A las diez y cuarto, La reina del cine. MARTIN.—A las seis, Las bribonas.—A las diez y media, El país de las hadas.—A las once y media, El alegre Jeronías.

IMPRENTA RENACIMIENTO. San Marcos, 42.—Teléfono 4.957.

PREPARACION MILITAR y para Mari...

Academia Colegio Hispano-Francés

do 1.º y 2.º enseñanza. Gabinete de Física, Química, Historia Natural y Gimnasia. Internos. Se admiten alumnos pensionistas de Facultad y preparación. Director: D. Juan G. Ochoa, sacerdote, Claudio Coello, 31.

Acreditados talleres del esculor VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, esculor, VALENCIA

COLEGIO ALEMÁN (Fortuny, 15)

El curso comenzará el jueves 21 de Septiembre, a las nueve de la mañana. Se admiten alumnos de seis a siete años, para la primera clase; de cuatro a seis, para el Kindergarten (Jardín de la Infancia). Es de suma importancia que los niños frecuenten esta sección del Colegio para familiarizarse con el idioma alemán y acostumbrarse desde los más tiernos años a las ideas de orden y disciplina, mediante los juegos infantiles. La inscripción puede hacerse desde el 15 de Septiembre, de once a una.—La Dirección.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VICTORIA. Venta en Madrid: SATURNINO GARCIA San Bernardino, 19. (Confitería).

Academia de los Hermanos Maristas PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES PROFESORADO MILITAR

Brillantes resultados en todas las convocatorias, especialmente en la de 1910, en la que obtuvo los números 3, 12, 16, 44, etc. (18 ingresados). Pídanse más datos y reglamentos. Trinidad, 16, Toledo.

EL SOL J. PENALVER

Joyería, Platería y Relojería. Proveedor de la Real Casa y de la Compañía del Ministerio de la Guerra.

A los señores Generales, Jefes y Oficiales (especialmente) conviene enterarse de las condiciones en que vende este Casa. Especial en pulseras de p. y p. da, con un brillante de primera y plata, 125 pesetas; con tres, 150 pesetas; brillantes, perlas, etcétera. Condecoraciones en esmalto última creación. Copiaturas y reformas de alhajas.—46, MAYOR, 46.

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES Francisco de Valdeés "El Divino"

POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS Prólogo del DOCTOR MARQUÉS DE CUBAS, 3, Madrid. Precio, 10 pesetas.

Para los lectores de EL DEBATE con el 60 por 100 de descuento, 6 sea 4 pesetas. De venta en el kiosco de EL DEBATE.

GRANDES TALLERES DE encuadernacion BODAS

Tarjetas de los precios para libros sueltos. Precios especiales para Bibliotecas. Especialidad en carpetas rotuladas para proyectos de todas clases G. KOEHLER.—Espanteros, 1.—Teléfono 1.837.—Madrid.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VARIOS PENSION CATOLICA San Sebastián, 2. PENSION para señoras y escritoras, bajo la advocación de la Sagrada Familia. Gran confort, ascensor, timbres, cuarto de baño, espaciosas habitaciones, magníficas vistas. Precios relativamente económicos. Dirigido por señora distinguida. Mayor, 92, segundo derecha.

CONSULTA gratuita por abogados. De cuatro a cinco. Carretas, número 22, segundo.

COMPRO cajas registradoras. Pago mejor que nadie. Preciados, 11; teléfono 3.494.

AUTOPIANO piano. Theodist, 88 notas. Al Tomo de Ocasión, Fuencarral, 45.

EL DEBATE.—Tres ediciones diarias.—Oficinas: Marqués de Cubas, 3.

BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO PROFESOR ofrece lecciones a domicilio. Prácticos médicos. Noviciado, 20.

PROFESOR práctico, seis años enseñanza, excelentes informes, ofrece lecciones, académicas, secretaría. San Bernardo, 53, principal interior izquierdo. (A)

DESEA una colocación de escribiente, en oficina o casa análoga, Elías Martín, domiciliado en Tu. da. Urgente. (D)

JOVEN instruido, licenciado Africa, solicita cualquier trabajo. Argensola, 19, portería. (D)

GOLEDAZ, GONZALEZ, sastrera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal médico. Espino, 3. (A)

PROFESOR acreditado de clases bachelierato, matemáticas, caligrafía, etc. Andrés Borrogo, 16, primer. (A)

EX SECRETARIO y maestro, sabiendo música, ofrece modestas profesiones. Teodoro Pérez. En tanisimo Figueras, 3, segundo izquierda, segunda puerta. (A)

JOVEN 15 años, buen letra y sabiendo cuentas, ofrece para ordenanza ó cosa análoga. Mejores informes. Dirección: en esta Administración. (A)

PROFESORA piano, primer premio. Lecciones a domicilio. Gloria, Atocha, 3 moderno. (A)

MODISTA a domicilio, Alberto Aguilera, 21, piso cuarto derecha. (A)

BACHILLER, maestro superior, desea colegio, oficina, particular. San Andrés, 1, segundo izquierda, segunda puerta. (D)

GOLEDAZ, GONZALEZ, sastrera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal médico. Espino, 3. (A)

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA MEJICO Servicio mensual, saliendo de Gónova (facultativa) el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27, y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA Y MEJICO Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz, el 16, y de Habana, el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS En lo que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona: el 30 de Agosto, 13 de Octubre y 26 de Noviembre, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

LINEA DE FERNANDO POO Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alcañt el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán (escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA Servicio mensual, saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa), para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como en su dilatado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

EL DEBATE Redacción y Administración: Marqués de Cubas, 3, Madrid. Teléfono 365. Apartado 466. PRECIOS DE SUSCRIPCION y TARIFA DE PUBLICIDAD. Calle de San Marcos, 42.

La Pastoral del Primado

Todos los suscriptores y lectores de EL DEBATE que desean adquirir la última y notable Pastoral del eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo pueden dirigirse a la Administración de este diario, donde se les facilitará.

REAL ESCUELA DE INGENIEROS ELECTRICISTAS

UNICA EN ESPAÑA Sección de Peritos mecánicos, Químicos y Electricistas, SARRIA (Barcelona).

Talleres, Laboratorios y Gabinetes. En tres años solamente, divididos en cursos de seis meses, que empezarán en 1.º de Octubre y 1.º de Abril, pueden estudiarse a un tiempo la carrera de Perito y la de Ingeniero electricista.

Detalles: Director administrativo, DOMINGO BOU, plaza de la Universidad, núm. 2, BARCELONA

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, várices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. MAS DE 60 AÑOS DE USO UNIVERSAL. DEPÓSITO: JARDINES. 15. MADRID